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Lettre de l ’ é qu ip e d i o c é s a i ne de D i a con i e  

La diaconie,  
 c’est Dieu qui élargit ses mains 

     Une nouvelle année s’offre à nous. 
       Nous sommes riches de notre vécu de l’année 
précédente avec ses joies et ses souffrances. Nous sortons de la période de Noël synonyme de belles   fêtes familiales, de plus grande solitude, aussi, qu’en temps ordinaire, d’occasions de moments de solidari-tés, d’entraides, de sobriété heureuse dans notre  société très mercantile. Parmi toutes les initiatives vécues sur nos diocèses, nous pensons à celle du repas fraternel à la mission catholique de Chambéry le jour de Noël. Plus globalement, nous nous réjouis-sons de constater que tous ces évènements autour de Noël mobilisent d’avantage de bénévoles alors que nous pouvions craindre une raréfaction à la suite de la longue période de confinements comme si l’envie de fraternité était tout de même plus forte que nos occa-sions d’enfermements individuel et collectif. Pourtant, le début de cette année 2023 apporte de gros nuages de guerre, de famine, d’atteintes aux libertés, de non-respect de notre maison commune. Dans notre pays, l’inquiétude l’emporte par rapport à la durée du temps de travail et des conditions de tra-vail. Nous voyons aussi se profiler un durcissement des conditions d’accueil des migrants et de leur renvoi dans leur pays d’origine. Les lois bioéthiques vont bientôt, aussi, venir sur le devant de la scène. En tant qu’équipe de veille de la diaconie des diocè-ses de Savoie, nous sommes sensibles à toute cette actualité porteuse à la fois des germes d’un monde nouveau mais aussi de son contraire. Elle n’est pas étrangère à notre foi ; Bien au contraire. Le fruit de notre réflexion revient à nous encourager à tenir le cap de l’Espérance en restant fidèles à l’évangile.    De continuer à méditer cette parabole du « Bon sama-ritain », cela ne va pas nous dire, par exemple, s’il faut bouger l’âge légal de départ à la retraite, mais cela nous permet de nous poser les bonnes questions 

avec le souci des plus faibles et des plus fragiles.     La solidarité,  l’option préférentielle pour les pauvres, la poursuite du bien commun font partie de notre   vocation chrétienne. 
Nous faisons nôtre cette réflexion de nos amis du 
Sappel à l’occasion des vœux : « Nous croyons et 
nous sommes témoins que les pauvres sont l’Église. 
Les accueillir sans cesse au cœur de nos chemine-
ments contribuera à régénérer l’Eglise de demain ». 

Jean Duquesnois 

  Dimanche 12 février : dimanche de la santé. Le 
thème de cette journée est « Prends soin de lui ». La compassion comme exercice synodal de guérison nous 
rapproche de nos frères et sœurs malades. 

    Mercredi 22 février commence le temps du            
Carême. Ayons l’audace de relever le défi de la    fraternité  et de changer nos modes de 
vie à la suite de l’évangile. 

A Albertville, depuis novembre, la communauté des 
gens du voyage est accueillie par la paroisse St Jean XXIII. La paroisse a mis à disposition la salle Pierre Grange où la communauté peut se retrouver pour prier et rencontrer les paroissiens. Tous les mardis soir à 20h, la pastorale des gens du voyage du dio-cèse anime une veillée de prière. Louange, écoute de la Parole du jour et intentions de prières nous rassemblent et donnent l’occasion aux gens du voyage et au pa- roissiens de se rencontrer. Ses ren-contres incitent de plus en plus les membres de la communauté des gens du voyage à aller à la messe dominicale de la paroisse.    
Tony P 

La Fraternité à l’œuvre 

Janvier — Février 2023 
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Diaconie@catholique73.org 

      Près de 50 personnes du Sappel, rejointes par    
des membres de la Diaconie de Grenoble et de la Frater-nité St Laurent du Var, ont pu participer à un de ces pèle-rinages en Terre Sainte. Ces séjours se sont vécus dans le cadre du Réseau Saint Laurent et s’adressent plus particulièrement à des personnes vivant de grandes pré-carités. Pour soutenir financièrement ces projets, différen-tes paroisses de notre région se sont mobilisées. Il nous avait été alors demandé de témoigner à notre retour de ce que nous avons pu vivre au cours de ces pèlerinages. Pour cela, une projection du film « ANAWIM sur les pas de Jésus », réalisé sur place par un journaliste profes-sionnel, est proposée  le Dimanche 19 Mars  à 14h Salle Jean-Baptiste Carron dans le cadre du Dimanche frater-nel de la paroisse St Jean XXIII. Divers témoignages et un échange prolongeront la projection de ce film. Pour 
joindre l’équipe du  Sappel : 06 26 20 40 83   contact73@sappel.info  
 Témoignages de quelques participants :  
∞«Tous ces gens qu'on a rencontrés, Daoud et les              
Bédouins…, sont une leçon de vie pour moi. De voir la pauvre-té qu'ils ont et comment ils résistent, ça me rend forte. Toutes les larmes que je verse c'est pour eux. Je prie pour ce peuple palestinien qui n'a pas demandé à être miséreux, mais qui veut vivre en paix, sans haine… » ∞« Maintenant je comprends pas mal de choses, mon           
regard vis-à-vis de ces gens a changé, j'ai ouvert les yeux. Toutes ces personnes que nous avons vues, entendues par 
leur témoignage : Daoud à la Tente des Nations, les petites sœurs de l'Emmanuel près du Mur de séparation qui prient… » ∞ « Quand Michel m'a mis la croix autour du cou, 
ça m'a bouleversée et toute l'histoire de Jésus m'est  remontée. Trop remuée, j’imaginais plein de choses qu'il avait vécues, je me mettais à   sa place... » ∞ « Depuis toute petite, je rêve de marcher sur les pas de 
Jésus, là où il a grandi. Ça m’a ouvert les yeux, le cœur. Au Jourdain, je voulais tout lâcher Je suis ressortie de l’eau vidée 
et bien. A la pierre (où Jésus a été déposé après sa mort), j’ai senti quelque chose de très fort. Qu’il était là. On l’a crucifié, tué pour rien. J’ai l’impression de l’avoir vu avec le sang, es-suyé par sa maman, avec sa couronne d’épines. C’était horri-ble!J’espère qu’il est là, même après le pèlerinage, et qu’il est 
bienveillant avec nous.C’est puissant, c’est fort en cœur… » 

Le 17 décembre à la Mission      Catholique Un Noël autour du monde   
 C’est autour d’un rassemble-
ment de plusieurs pays qu’une célébration a eu lieu le samedi matin dans la Chapelle, suivie d’une repas festif et gourmand où les familles ont pu découvrir de nom-breux plats typiques et chanter Noël tous ensemble. L’a-près-midi, les traditions de cette Fête de Noël ont été évoquées pour chacun des pays et le partage a été riche. Des chants en diverses langues, des enfants mimant Noël ... Un moment fraternel, spirituel aux carrefours des peuples rassemblés par le Seigneur! Un Noël solidaire aux couleurs du monde pour le plaisir de toutes les familles.  NOËL le 25 décembre  « comme tout le monde » 
Grâce à la générosité des parois-ses et des paroissiens de Cham-béry et de l’agglomération et à une quinzaine de bénévoles qui se sont beaucoup investis dans des services divers (cuisine ou vaissel-le au lycée agricole de Cognin, transport, logistique, installation de la salle, accompagnement personnalisé des invités, etc.), le repas de Noël du 25 décembre  a pu avoir lieu à la Mission catholique. Plus de 70 repas  de fête ont été servis à un public très varié, migrants, étudiants loin de leur famille, personnes en précarité ou  isolées  qui seraient restés  en marge de la joie  de fêter Noël  en famille  Quelle joie de se retrouver dans une belle salle décorée, avec un apéritif de bienvenue et quel-ques douceurs dans les assiettes. Jean, avec sa guitare,    mettait de l’ambiance avec des chants, alors que Denis Baret, animateur du jour et l’équipe “cadeaux“, procédaient à une distribution de cadeaux offerts par des paroissiens, mais sur-tout préparés par les membres de l’Eglise  évangélique      Acte .Plus d’une soixantaine de boîtes cadeaux ont en effet  été offerts dans une démarche œcuménique de solidarité très concrète. Deux repas furent portés et partagés avec des per-sonnes trop handicapées pour se déplacer, qui ainsi faisaient aussi partie de la fête. L’attention pour chacun et la joie de Noël ont pu circuler dans tous les cœurs ce jour-là. Que tous ceux qui ont collaboré à la réalisation de ce Noël soient remer-ciés mais surtout merci aux invités venus en habits de fête, souriants et joyeux d’être là, malgré des soucis parfois lourds à porter. Et tant d’autres “mercis” -     

M. Caroline Suchon    Sant’Egidio 

Marcher à la suite de Jésus venu 
annoncer la Bonne Nouvelle aux 

pauvres 
Retour sur les        

célébrations de Noël à Chambéry 


